



本社/〒111-0053 東京都台東区浅草橋5-29-8
TEL.03-3864-0061(代表)
URL http://www.shimozima.co.jp/
東京・札幌・盛岡・仙台・新潟・宇都宮・埼玉
千葉・横浜・静岡・名古屋・岐阜・大阪・広島・福岡



月刊 東包材

平成30年 10月号

東京包装材料商業協同組合 創刊・昭和36年4月
〒111-0053 東京都台東区浅草橋1-13-6 浅草橋STE' A3F
TEL 03-3863-5961 FAX 03-3863-5820
理事長 草薙 純平 編集人 石田 忠義



日本梱包資材株式会社
NIPPON KOMPO SHIZAI CO.,LTD.

本社・東京都墨田区立川4丁目19番8号
TEL 03-3634-5131
営業所・札幌 埼玉 静岡 名古屋
大阪 福山 九州

10月定例理事会

東青会・大青会交流会開催

理事会ミニセミナーに参加

当組合、十月の定例理事会が去る十月四日(木)午後六時三十分より東包材組合事務所会議室に於いて開催された。まず草薙理事長から挨拶があり、その後月例の包材市況・保険事業・慶弔行事に関する報告が行われ、協議並びに審議事項として東京包装高等専門学校・今後の会合予定の事項について審議がなされ、午後八時に終了し散会した。

天災被害請求に代理店活用を

平成三十年十月定例理事会を宣し、司会進行を理事者が、四日(木)理事十四名が出席し、組合事務所会議室に於いて開催された。

「皆さん、こんばんは。先月の理事会でも、北見総務部長が開



【報告事項】
議案一、月例包材市況報告(関田市況対策委員長・関根市況対策副委員長)
新聞等で発表されている通り、ポリエチレンは原料メーカーがじわじわと値上げを打ち出している。しか

【協議事項】
議案四、東京包装高等専門学校開校の件(草薙理事長)
十月五日(金)に入校式を迎える第二十四期受講生が報告された。

専門学校受講生七名でスタート

【協議事項】
議案三、慶弔行事の件(北見総務部長)
報告事項なし

【協議事項】
議案五、会合予定の件(北見総務部長)
これまでに決定している日程の確認を行っている

是非スケジュールを確保頂き、大勢の参加をお願いしたい。
★平成三十一年三月二十二日(金)
以上で議案の審議を終了し、首代副理事長が「この後、大青会の方をお招きし、ミニセミナーと一緒にご参加頂きます。懐かしい方にもお会いできるのではとても楽しみにしております。その後の懇親会にもお時間のある方は是非ご参加頂きたいと思っております。また、明日は第二十四期東京包装高等専門学校の入校式が開催されます。関係理事の皆様、どうぞ宜しくお願い致します。」と閉会の辞を述べ、一先ず理事会を終了した。

豊田裕之・川村史郎
眞尾建太郎・関田和幸
田中克明・田原浩一
関根浩一・事務局

いよいよ、平成最後となる「新春浅草歌舞伎」の出演者が決定した。主な出演者は尾上松也、中村歌昇、坂東巳之助、坂東新悟、中村種之助、中村隼人、中村橋之助の七名。チケットは十二月初旬頃配布の予定。

▼四ヶ月程前からダイエットをはじめ、最近になりジムに通い筋トレを追加した今、フットボールの事を思い出した。それは十年前前に止めたタバコだ。当時は増税による値上げが毎年の様にあり、タバコの導入が開始されたタイミングだった。当時は今程ではないが喫煙者の肺がんや脳卒中、女性の妊娠・授乳期による胎児への悪影響が科学的根拠と共に大々的に報じられた。それにも関わらず若者男女老いも若きも利用するコンビニでタバコ購入を呼び掛け「若者の健康被害を食い止めるよう」と言うポスターの掛け替えの様なスローガンに違和感と憤りを感じた。それ以降、その時から約三ヶ月間自分の行動で発見した事がありそれを楽しみに変えて禁煙し続けた。例えば、商談が終わった時・車が赤信号で停止した時・資料作成が一段落した時等に無意識にポケットや所定の位置に手が動いている自分に気が付いた時に過去の自分を分析する楽しさをタバコ依存の脱却に変えた。▼今のダイエット&筋トレがそれと同様だ。普段の自分の食生活や糖質量・使っていない筋肉を知る事の発見で目標まで達成する意欲が続いている。(石田)

新春浅草歌舞伎
11月12日・13日・20日・21日 千代田

平成最後の幕が、いま上がる

東包材組合
「新春浅草歌舞伎」

いよいよ、平成最後となる「新春浅草歌舞伎」の出演者が決定した。主な出演者は尾上松也、中村歌昇、坂東巳之助、坂東新悟、中村種之助、中村隼人、中村橋之助の七名。チケットは十二月初旬頃配布の予定。

日時・平成三十一年一月五日(土)午後三時開演(開演時間は予定) 会場・浅草公会堂

提携ガソリン価格 (価格改定期日 平成30年10月1日給油分より)

改定価格(税別)	9月分最終決定価格		10月予想価格	
	直営店	指定店	直営店	指定店
軽油	122.0円/L	124.0円/L	123.0円/L	125.0円/L
ガソリン(レギュラー)	142.0円/L	144.0円/L	143.0円/L	145.0円/L
ガソリン(ハイオク)	152.0円/L	154.0円/L	153.0円/L	155.0円/L

網目が入っているので手でまっすぐ切れる!

フィルムクロステープ

養生用テープとして最適な粘着力を実現!

養生用 No.184

プラスチック段ボール等を傷めず梱包!

軽包装用 No.185

二チバン株式会社

包装・梱包作業の合理化・省力化・無人化

システムを設計・製作いたします

IK-EC-400全自動梱包機

板橋工業株式会社

本社 〒173-8611 東京都板橋区双葉町35-10
TEL 03-3962-3151
FAX 03-3962-2533

支社 東京、大阪
仙台、名古屋、高松、広島、福岡、鹿児島
工場 沼津

第二十四期東京包装高等専門学校 十月五日入校式及び第二回授業開始

第二十四期東京包装高等専門校の入校式が去る十月五日（金）午後五時三十分より東包材組合事務所にて七名の生徒を迎え入れ執り行われた。

第二十四期のカリキュラムは（別表参照）座学だけでなく幅広い分野の工場見学・体験学習を経験し、派遣して頂いた会社の即戦力になって頂くと共に、包装業界のエキスパートになって貰える様に構成されたプログラムとなっております。今年度も時代の最先端を行く



包装を学んで貰えるようカリキュラムを見直した。

定刻となり、御母衣専務理事より「これより第二十四期東京包装高等専門校の入校式を行います。」の挨拶で専門校の入校式が始まりました。

先ず開会の辞として首代副理事長より次の様な挨拶があった。

「皆様、入校おめでとうございます。これから半年間に渡って仕事を終わりで疲れている中、包装材料や機械等の勉強を受けて頂きます。



なせなら、今後自分の会社で取り扱っている商品知識だけでは、厳しい状況となり通用しなくなってくるからです。貪欲に勉強して頂き、ここで吸収した事を日々の営業に生かして頂ければと思っております。我々スタッフも皆様が安心して授業を受けられる様に万全の態勢でバックアップ致しますので、一人も欠ける事なく、無事卒業とコンサルトの認定を取得して頂いたと思います。半年間頑張ってください。」

引き続き式辞として理事長兼校長である草薙理事長より「皆様、こんばんは。足元の悪い中、生徒の皆さん、派遣主の皆さんにも来て頂きましてありがとうございます。生徒の皆さん入校おめでとうございます。本校は大



変奏しく学べる学校だと思います。座学もそうですが、工場見学等自分で体験する時間を沢山取り入れております。普段はなかなか他社の工場見学が出来る機会も少ないでしょうし、組合があつてこそ実現が出来る企業もあります。そういう意味でも非常に有意義な体験だと思えます。また、後程文教部長よりガイダンスの説明がありまして、本校は東京都の認定職業訓練校になっておりますので、出席日数については大変厳しくなっております。遅刻ももちろん厳しくチェック致します。仕事の関係で都合をつけるのが大変かと思えますが、遅刻や欠席が無い様に頑張ってください。座学は夕方五時三十分からと仕事終わりで疲れているでしょうし、これからは寒い時期となりますが、我々としては全員に包装コンサルトになって頂くので出来る限り応援致します。生徒の皆さんも来年の三月まで一生懸命に勉強し、包装コンサルト認定

定試験を受けて頂き、五月の総会懇親会時には全員に認定証が渡される様に頑張ってください。と述べられました。

続いて入校の承認（受講者氏名呼称）とガイダンスが田原文教部長よりあり、先輩挨拶として金井副理事長と昨年度の卒業生の石渡覚氏の二名より、それぞれ次の様な挨拶があった。

第一期卒業生・金井利之氏

「第一期生として紹介をされましたが、この包装専門校の歴史は非常に長く、東京都の認定校となつてからの一期生であり、その前身である包装学校を含めるととても長く続いている専門学校であります。私が入学して認定校としてスタートしたのが平成元年になりまして三十一年経ちますが、当時の専門校の仲間とは三十年経った今でも連絡を取り合ひ、付き合ひがあります。それは大変価値のある事だと思えます。是非皆さんも長い付き合いが出来る様な関係を作り上げて勉強にも励んで下さい。またこれから半年間は皆さんが仕事の途中で抜けたり早退したりで、居ない分を会社の同僚や先輩方がフォローしてくれてる事や派遣主の社長の思いを感じてしっかりと勉強して頂いて、来年の春に揃って卒業

出来る事を期待しております。本日は入校おめでとうございませう。」

第二期卒業生・石渡覚氏

「私は第二十三期生として今年の三月に卒業させて頂きました。その節は理事長をはじめ事務局長、講師の皆様には大変お世話になりました。今期の受講生の皆様に伝えたい事が二つ程あります。一つ目は先程草薙理事長が式辞の中でおっしゃられていた様に工場見学がとて良かった事です。なかなか普段の業務の中で実際に目にする事出来ない事です。学生時代のやらされてる勉強ではなく、社会人としての意識をしっかりと持って学習していると認識しながら勉強をする事が出来ました。二つ目は横の繋がり大切事です。講師の皆様との連絡もそうですが、同期で連絡を取り合ひ人間関係を築いていって欲しいです。何か仕事で困っている時に相談をし易かったり、時には商売上の売買が出来たりとお互いを助け合える様になれます。実際に私も同期の仲間との取り引きもしております。その様な事も含めて横の繋がりはとても大切だと思いますので、その点も意識しつつ半年間頑張ってください。入校おめでとうございませう。」

ある備ナカオサ・仲長孝氏、大洋工業備・清川悠佑氏より、それぞれ挨拶を頂いた。

最後に石田新聞部長より、今後の工場見学・実習のレポート等の「月刊東包材」記事寄稿のお願いと割り当ての説明がなされた。

恙無く第二十四期東京包装高等専門学校入校式が執り行われ、閉会の辞が御母衣専務理事より「改めまして入校おめでとうございませう。それぞれの立場から話がありました様に大変身になる専門学校であります。組合を通し様々な事を学べる事が出来る場です。同期の皆様で卒業後も繋がって頂ければ、その先の仕事をしていくうえで貴重な財産になると思えます。お互い切磋琢磨しながら半年間頑張ってください。」と行われ、入校式は終了した。

【第二十四期生】

福見産業備 岩淵 佳太
備平井 小出 冬美
福見産業備 清水 英方
大洋工業備 竹本 敦啓
備ナカオサ 仲長 孝介
ロジスパック備 宮崎 紘一
東ワラ商事備 吉田 授良
以上七名
（カリキュラム表は四面へ掲載）

続いて派遣企業主で

「第一期生として紹介をされましたが、この包装専門校の歴史は非常に長く、東京都の認定校となつてからの一期生であり、その前身である包装学校を含めるととても長く続いている専門学校であります。私が入学して認定校としてスタートしたのが平成元年になりまして三十一年経ちますが、当時の専門校の仲間とは三十年経った今でも連絡を取り合ひ、付き合ひがあります。それは大変価値のある事だと思えます。是非皆さんも長い付き合いが出来る様な関係を作り上げて勉強にも励んで下さい。またこれから半年間は皆さんが仕事の途中で抜けたり早退したりで、居ない分を会社の同僚や先輩方がフォローしてくれてる事や派遣主の社長の思いを感じてしっかりと勉強して頂いて、来年の春に揃って卒業

出来る事を期待しております。本日は入校おめでとうございませう。」

第二期卒業生・石渡覚氏

「私は第二十三期生として今年の三月に卒業させて頂きました。その節は理事長をはじめ事務局長、講師の皆様には大変お世話になりました。今期の受講生の皆様に伝えたい事が二つ程あります。一つ目は先程草薙理事長が式辞の中でおっしゃられていた様に工場見学がとて良かった事です。なかなか普段の業務の中で実際に目にする事出来ない事です。学生時代のやらされてる勉強ではなく、社会人としての意識をしっかりと持って学習していると認識しながら勉強をする事が出来ました。二つ目は横の繋がり大切事です。講師の皆様との連絡もそうですが、同期で連絡を取り合ひ人間関係を築いていって欲しいです。何か仕事で困っている時に相談をし易かったり、時には商売上の売買が出来たりとお互いを助け合える様になれます。実際に私も同期の仲間との取り引きもしております。その様な事も含めて横の繋がりはとても大切だと思いますので、その点も意識しつつ半年間頑張ってください。入校おめでとうございませう。」

包装用・産業用・農業用等各資材の幅広いニーズにお応えします。

ISO 9001 ISO 14001
JQA-QMS72 JQA-EM437
深美工場

材財資材

材財資材

材財資材

http://www.maolan.co.jp

石本マオラン株式会社

あらゆる分野に広く利用できるワンタッチ封筒

商品発送の際に納品書・出荷表・内容証明書・保証書・説明書などの書類や、小さな部品を入れ、段ボール箱などに貼り付ければ作業のスピードアップと安心で合理的な上、能率よく発送業務を行う事が出来ます。

株式会社 ウスイ包装

本社 東京都台東区寿4-13-11 TEL 03-3842-5521 URL http://www.usui-hoso.co.jp/

大阪営業所 大阪府大阪市城東区成育1-1-13 TEL 06-6939-6371

MIBORO

株式会社 みぼろ

〒135-0022 東京都江東区三好2-17-9
TEL 03-3641-6557 FAX 03-3641-6567
URL www.miboro.co.jp

さくら紙工株式会社

取扱品目
ターポリン紙/クラフト紙/ポリラミネート紙/ポリクロス紙/資材糸入紙/クレープ紙/ロー引紙/その他包装紙/工程紙/物流/梱包資材全般

加工内容
小巻取/平判断紙/印刷/スリット/製袋

本社 〒136-0072 東京都江東区大島9-1-5
TEL 03-3682-5191(代) FAX 03-3682-5195
川越工場 〒356-0051 埼玉県ふじみ野市亀久保1670-8
TEL 049-261-3067

TOKYO PACK 2018 開催

十月二日(火)～五日(金)の四日間に亘り、TOKYO PACK 2018が東京ビッグサイト・東展示棟一六ホールに於いて開催された。

今回のテーマは「考えよう 地球をまもるパッケージ」で、包装の最新情報が一堂に集まる国際包装展として開催された。

TOKYO PACKには、毎回多数の当組合賛助会員企業が出展しており、今回は六社が出展をしていた。

出展企業名は以下の通り。(五十音順)

- 王子タック(株)
- 株共和
- 株シモジマ
- ストラパック(株)
- 司化成工業(株)

会場に到着し、早速各賛助会員のブースを訪問した。各社ともそれぞれに趣向を凝らした様々な手法で自社製品をPRしていた。



株イチネンSHOKO



株イチネンSHOKOのブースでは、新製品のアーチ自動開閉式自動封着機「SFM・30NOA」を初出展していた。従来はドーナツ型の商品(ホースや電線等の巻物)はPバンドで束ねていたが、バンドがくき込み商品に傷がつく恐れがあったが新製品で封着するとトラブルにならない。

また、去年初出展した「SFM・30ES」は発売以降、順調に販売を伸ばしている。その他にも業界内で他社との差異性をみせている。卓上型封着機はロングセラー商品としてユーザーに定着し、安定している。

王子タック(株)



王子タック(株)のブース。手切れ性フィルムタック「ECY/OP1/G7B」は食品、飲料容器等のラベルや化粧品、日用品等の封緘ラベル用途で使われる事を想定している商品。再剥離フィルムタック「容器取用タックNUボ80/F20W/F6GW」はガラス瓶やPETボトル等の容器に対して良好な粘着性があり、洗浄工程で回収容器からの再剥離性も良好で、分離に適している。またフィルムタック「発泡シートタックFPPW90/O/OP1/G7B」はクッション性に優れたガラス瓶のような壊れやすい容器の保護にやさしい。

株共和



株共和のブースでは、束ねる突起部分をかわいいデザインにし、より消費者に使ってもらいたい工夫がされた。たばねバンドの進化版「Quattro・きゅつ」と、付録付き雑誌等の押さえ用として使われているゴムを小売りに用いる「SVELTE・スヴェルト」を新製品として紹介。

株シモジマ



株シモジマのブースでは、BtoCの進化系とも言えるCtoC(個人同士)時に対応し、無駄にならないように小分けされた「箱を開けた時に感動できるラッピング」の全てを取り揃え、「ネコほす」「ゆうパケット」等に対応したラクボスボックスを全二十二サイズで展開していた。

ストラパック(株)



ストラパック(株)のブースでは、食品工場向けに対応したステンレス製の最新型自動ライソが注目を集めていた。人手不足を少しでも解消する為に自動化を進め、さらにラインの途中に設けられた商品情報や賞味期限等の印字技術はブラックライト使用時のみ見える様になっており、商品のデザイン性を損なわずに情報を書き込める事や不正防止も兼ねているシステムにも注目が集まっていた。

司化成工業(株)



司化成工業(株)のブースでは、簡易型自動包装機「DIA・MAC 400LWT」が新商品として初出展されていた。フットスイッチを踏んでいる時のみ回転し、手でストレッチフィルムを上下させるタイプ。ラインストランドタイプの新技術の中にも今回のテーマでもある「考えよう 地球をまもるパッケージ」に通ずる素材を多く展示している様に見受けられた。賛助会員の各社も顧客のニーズと時代にあった製品造りや地球環境やユーザー目線の商品開発等に日々邁進している様に感じた。

東青会定例会

東青会(会長・眞尾建太郎氏)では、九月二十七日(木)午後六時三十分より東包材組合事務所にて、第四回定例会及びセミナーを開催した。

内容は以下の通り

- ★元東青会会長村上光氏のお別れ会について。
- ★十月四日(木)開催 大青会との交流会について。
- ★東青会年会費納付状況について。
- ★次回定例会は十月三十一日開催。セミナーの内容はデザインに関する内容の予定。
- ★忘年会は十二月十二日もしくは十三日開催予定。



各報告、検討事項が滞り無く行われ、セミナーへと移行した。今回は眞尾氏の紹介で矢代義光氏(矢代ボクシングフィットネスクラブ代表)を講師に招き、「元プロボクサーが教えるリズムボクシング」

矢代氏は荒川区出身、獲得タイトル・第四十二代日本スーパーフェザー級王者。プロ戦績二十四戦二十一勝十二KO一敗二分、世界ランキング八位という輝かしい経歴の持ち主である。セミナーのタイトルからも分かる通り、今回は頭では無く、カラダを動かす。全員

事前に告知されていた通り動きやすい服装でセミナーに臨んだ。助手として矢代氏の妹である岡田由希氏(元女子ボクシング全日本選手権三連覇・オリンピック強化選手)によるストレッチの指導から始まった。ストレッチと言っても一般的に想像する気持ち良い所まで筋を伸ばすといった類いのものではなく、筋トレと言った方が近いものであった。足を前後に開き大腿筋に負荷をかけるからゆっくり身体を沈める動作や床スレスレまでゆっくり上げ下げに各五秒を費やす腕立て伏せ等々

：なかなかのボリューム。そこへさらに姿勢が崩れている者には岡田氏より丁寧な個別の修正が入る。若干一名このストレッチだけで「あしたのジョー」よりしく片隅で真っ白な灰になっていた者もいた。最後は講師二人がミットを持ち一人ひとりにミット打ちの指導をして頂き終了となった。セミナー後の会食のビールが格別であった事は言うまでもない。



粘着テープ類・総合卸

- * 取扱品目 *
- 包装用粘着テープ類 布粘着テープ各種、クラフトテープ、PPテープ 他
 - 電気・電子用粘着テープ PETフィルム粘着テープ、カプトン粘着テープ、フィルム両面テープ、ガラスクロス粘着テープ 他 各種粘着テープ
 - 産業用粘着テープ 各種両面テープ、養生用ポリエチレンクロステープ

【代理店】
 (株)寺岡製作所・ニチバン(株)・日立マクセル(株)・光洋化学(株)

神栄商事株式会社

本社 〒140-0011 東京都品川区東大井1-21-8 TEL 03-3472-2831(代表)

刻々と変化する時代
 流通・物流のシーンにいつも何を提供できるか
 考え提案しています。

株式会社 三協商会
 本社・営業所 東京都台東区下谷2-8-12 TEL:03-3875-0335 FAX:03-3875-0337
 越谷第一工場 埼玉県越谷市大畑野4-129 TEL:048-988-5355 FAX:048-987-2455
 越谷第二工場 埼玉県越谷市七志町4-75 TEL:048-988-5368 FAX:048-987-8453
 URL: http://sankyogrp.com/

包材市況報

今年も後二ヶ月あまりとなった。
世の中は、めまぐるしい早さで様々な出来事や起きているようだ。北海道地震、自民党総裁選、アメリカと中国の貿易関税の発令。原油価格の急騰。アメリカとの貿易交渉（TAGまたはFTA）。本場に色々なことがありすぎて、営業トークを準備するのに下地の情報整理するだけで大変である。
NYの原油価格は、円になってきている。お金の

OPECが増産しない事から、七五ドル/バレルを伺う様子。一方アメリカの株価は最高値を付けるなど、世界経済は、二極化しつつあるようだ。
日本に於いては、財務省が九月四日発表した企業の内部留保は二〇一七年度末現在で四〇兆円増しの四四六兆円。一般家庭に於いては増加傾向で資金循環も統計によると前年比二・五%増しの一八二兆九兆円になっている。お金の

先を失った製品が、日本に入ってくる可能性がある。今月の安倍首相の訪中で、何が話し合われるのか特に注目したい点だ。
原油高と円安から値上げ真っ最中の軟包材業界は、他業界と比較すると低迷している。先行きのナフサ価格は、年後半下がりそうだが、定期修理の関係で価格は横ばいの見通し。
消費税が10%に上がるまで、残すところあと一年となったが、政府が押す国強強化基本計画の第三の矢に期待したい。
(関田)



第317回「TGI会」 千葉カントリークラブ 梅郷コース
参加者数：8名

順位	氏名	東	南	GROSS	HDCP	NET
優勝	上野寛太	45	41	86	8.0	78.0
準優勝	大西英一	48	47	95	9.0	86.0
3位	今井良夫	52	46	98	10.0	88.0

ベストグロス賞：上野寛太

東包材ゴルフ愛好会（越野吉太郎会長、略称「TGI会」）では、去る九月十二日、千葉カントリークラブ梅郷コースに於いて第三十七回「TGI会」が開催された。
主な競技結果は以下の通り。
優勝 上野寛太氏 四五・四一 八六
準優勝 大西英一氏 四八・四七 九五
HCC NET七八
HCC NET八六
第三位 今井良夫氏 五二・四六 九八
HCC NET八八
ベストクロス賞 上野寛太氏
次回、第三十八回は十一月二十八日、大根カントリー倶楽部の予定である。
(金井)



振返れば、昭和五十年代は、就職と同時に借金をして車を購入。支払いのことは気軽に考えていた時代。今は真逆で、何かあったら大変だからと言って、貯蓄優先。
企業も同じ様な感じで元が取れない投資はしない。「失敗は成功の元」なんてことは考へない。日本銀行が幾ら金融緩和しても、銀行が疲弊し個人消費は伸びない。時代は変わり、良い物を沢山の人が供給する企業姿勢から、高くても話のネタになる物が受ける時代。必需品に於いては、品質より価格。
この要求は、包材商にとって非常にキツイ要求である。包材は値段の安いところから購入するだけでコモディティ化してしまった商品ということである。付加価値を付けて案内しても中々採用しない状況だ。
一方、アメリカと中国の貿易戦争次第では、日本企業にも大きな影響が出るかも知れない。中国製の鉄鋼は、作りすぎたが為に、世界に低価格で乱売された。その事を考えると出荷

新聞部残暑会

新聞部では去る九月十八日（火）午後七時より八丁堀にある「フクロウ」に於いて、九名の参加で新聞部恒例となった残暑会を開催した。
「フクロウ」はおでんを中心とした和のお店で、おでんの出汁も醤油出汁・塩出汁・酒出汁と三種もあり、同じタネでも異なる味付けで楽しめる。お酒の種類も豊富で、瓶ビールで残暑会がスタート。毎月の部会もこんな感じなので誰も何もうる。おでん鍋を中心にこの字型に囲み横並びに座る雰囲気、初めの内は少し違和感を感じたが、美味しい食事と何事も無かった様に閉

お酒が入るにつれていつものペースとなり会話が弾む。次期新聞部長候補の話や毎月の記事集めの苦労話。更には重要課題の締め問題。この日参加となった歴代の新聞部長の話に真面目に耳を傾ける一幕も。時間制限を特に設けていなかったが、久しぶりの顔合わせとなったが、話題は色々な方向へ脱線し続けた。
食事の途中で外を見るところに雨は止み、お店からそそくさと出て行く愛煙家三名。至福の一夜を過ごしていると店内に換気の為に開けていた窓から大量の紫煙が流れ込む。これに気が付いたお店のスタッフが無言で窓に近づき、何事も無かった様に閉

め始めた。そんな事には全く動じることなく一部始終を見て大笑いの店内残留組。どんな時も話題提供には事欠かないのが新聞部の素晴らしいところである。最高潮に盛り上がった所で鈴木氏より「皆さん本日はお疲れ様でした。今日は歴代の新聞部長とも飲ませて新鮮な感じが致しました。今後の新聞部の限りない発展を祈念して一本締めをした」といいます。その後カラオケ店へと移動し、次々に突入。恒例となったチーム対抗戦で点数を競い合いながら親交をさらに深め、終電間際の八丁堀を後にした。
(石田)

社会保険労務士 山口からの 労働法 Q&A #42

Q、従業員がマイカー通勤の途中で事故を起こし、第三者にケガをさせましたが、会社も責任を問われるのですか？
A、民法の使用者責任および自賠責法の運行供用者責任を根拠に責任を問われることがあります。
【解説】
従業員のマイカー通勤途中の交通事故については、第三者にケガをさせた場合、民法七一九条に定める「使用者責任」および自賠責法第三条による「運行供用者責任」が問われることがあります。
使用者責任とは、簡単に言うと従業員を雇用し、その者の業務の執行について第三者に損害を与えた場合の会社に対する責任です。
業務の執行については、たとえ通勤でも、マイカーの使用が事業と、

どの程度関連があったかにより判断されます。この点、マイカー通勤を禁止していない場合は、完全に責任を免れることは困難でしょう。
一方、運行供用者責任とは、自動車の運行を支配して利益を得ていた者に対する責任であり、会社が業務において自動車を利用している場合は責任が問われます。
具体的には、①マイカーを業務にも使用している（使用せざるを得ない場合を含む）、②業務上必ず必要、③業務には一切使用していない。の三分とされたとき、①と②については運行供用者責任を認め、③については否定されやすい傾向にあります。マイカーと業務の関連性の程度により会社の責任が問われることになりましょう。
(山口経営労務事務所 著)

事務所だより

【九月】
四日 定例理事会
(組合事務所会議室)
六日 全包連第二回役員会(岐阜ランドホテル)
十一日 新聞部会(組合事務所会議室)
十九日 中小企業団

体情報連絡員報告会
(東京都中小企業団体中央会会議室)
二十七日 東青会(組合事務所会議室)

平成最後の新年賀詞交歓会のご案内
平成三十一年一月二日(土)・二十七日(日)に、平成最後の

第24期生講座科目表

期別	日	時	科目名	内容	講師名
2018年	10月	5日(金) 17:30~	入校式	東包材協会事務所開業	
1	2018年	10月	5日(金) 18:00~ 20:00	アイスブレイクとアイスアクション	権沢康弘
2	2018年	10月	11日(木) 17:30~ 19:30	包装について体系的に	北見雅一郎
3	2018年	10月	17日(水) 13:00~ 15:00	フィルム	櫻井 尚
4	2018年	10月	17日(水) 15:30~ 17:30	フィルム	工藤見学(朝日新聞工業部)
5	2018年	10月	28日(金) 17:30~ 19:30	粘着テープ	高橋 邦夫
6	2018年	11月	1日(木) 14:00~ 16:00	粘着テープ	二毛 洋平(マツカド・スリコック工業部)
7	2018年	11月	8日(木) 17:30~ 19:30	粘着テープ	小山 忠雄
8	2018年	11月	15日(木) 13:00~ 15:00	粘着テープ	工藤見学(大日新聞)
9	2018年	11月	21日(水) 17:30~ 19:30	段ボール	田原 浩一
10	2018年	11月	28日(水) 14:00~ 16:00	段ボール	田原 浩一
11	2018年	12月	5日(水) 17:30~ 19:30	粘着テープ	神田 和則
12	2018年	12月	12日(水) 14:00~ 16:00	粘着テープ	神田 和則
13	2018年	12月	19日(水) 17:30~ 19:30	粘着テープ	小林 高幸
14	2018年	1月	17日(水) 17:30~ 19:30	粘着テープ	河津 重仁
15	2018年	1月	24日(水) 14:00~ 17:00	粘着テープ	河津 重仁
16	2018年	1月	30日(水) 17:30~ 19:30	粘着テープ	米澤 宗樹
17	2018年	2月	7日(水) 14:00~ 16:00	粘着テープ	米澤 宗樹
18	2018年	2月	14日(水) 17:30~ 19:30	粘着テープ	今田 博文
19	2018年	2月	22日(金) 14:00~ 16:00	粘着テープ	柴田 智之
20	2018年	2月	27日(水) 17:30~ 19:30	ラベル・シール・バーコード	木原 博之
21	2018年	3月	7日(水) 17:30~ 19:30	粘着テープ	渡辺 勝利
22	2018年	3月	14日(水) 14:00~ 16:00	粘着テープ	田 秀一
2018年	3月	22日(金) 18:30~	卒業式	浅草橋ベルモントホテル(予定)	

東包材GOLF愛好会 (TGI) 次会のお誘い

隔月2回有名ゴルフクラブにて開催

- * 昭和39年に、第一回を開催し、今年で53年目(H30.09.12開催 第317回)を迎えた歴史ある組合員によるゴルフ愛好会です。
- * 毎回、関東の有数のコースで開催しております。
- * ゴルフの好きな紳士淑女であれば、年齢・性別・ゴルフの腕前は問いません。
- * 会長 越野吉太郎氏
- * 会員数 33名
- * 初回はゲストとしてご参加下さい。競技委員長とラウンドしていただき、その後ハンディキャップを決定し、会員として華やかにデビューです。

Information
お問合せは・・・
白井 武雄(総務・白井梱包材料株)
TEL: 03-3871-1176まで
次回開催は・・・H30.11.28 大根カントリークラブ

東青会 会員募集のご案内

東青会では会員を募集しております。
50歳以下の東包材会員企業の社長、または後継者の方なら、どなたでもOKです。
東青会では毎年、テーマを決めて勉強・研究をする部会活動を中心に、最新の情報・様々な意見の交換をしながら、経営者として、包材人としての成長をめざして活動しております。
若い力で、包装業界を盛り上げていきましょう。

詳細は、お気軽にお問い合わせ下さい。
会員拡大担当 眞尾(株)眞尾マテリアル
03-3641-5881までお願い致します。